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令和２年度第１回 半田市地域福祉計画推進委員会 

及び半田市地域福祉計画策定委員会 会議要旨 
 

開催日時 令和２年６月２日（火） １０時００分～１１時４５分 

開催場所 市役所 大会議室 

会議次第 

１ はじめに 

２ 委嘱状交付 

３ 委員長選出 

４ 議事 

（１）令和元年度事業報告について【資料１】 

（２）第２次計画の基本目標及び施策体系について【資料２】 

５ 事務連絡 

出席者 

溝口 昭弘、小栗 照夫、山田 嵩、森川 武彦、立石 佳輝、今井 友乃、 

鷲野 林平、下村 裕子、柴田 将人 

【半田市】 

福祉部長 新村 隆、地域福祉課 杉江 慎二、内藤 誠、竹之越 夏姫、 

生活援護課 間瀬 直人、高齢介護課 沢田 義行、 

子育て支援課 伊藤 奈美、保健センター 沼田 昌明 

【半田市社会福祉協議会】小坂 和正、前山 憲一、中根 靖幸 

 

決定事項 

４ 議事（協議事項）（２）第２次計画の基本目標及び施策体系について 

⇒資料のとおり承認。 

次第 議事概要 

１ はじめに （地域福祉課長） 

・令和２年度 第１回 半田市地域福祉計画推進委員会及び半田市地域福 

祉計画策定委員会を開催します。 

・今年度は、第２次半田市地域福祉計画の策定年度に当たるため、推進委員 

会と策定委員会を同時開催させていただきますので、ご了承ください。 

（福祉部長） 

・本日は、昨年度の実績報告を行うとともに、第２次計画の基本目標と施策 

提携の案についてご説明させていただきます。 

・忌憚なくご発言いただき、みなさんとともに議論を深めていきたいです。 

よろしくお願いします。 

（地域福祉課長） 

・年度の切り替わりに伴い、市職員の異動者のみ簡単に自己紹介をさせて 

いただきます。 

・自己紹介（地域福祉課長、高齢介護課長、保健センター事務長） 



 

２ 

 

２ 

委嘱状交付 

（地域福祉課長） 

・委嘱状の交付を行います。任期は推進委員は２年間、策定委員は１年間 

です。 

→ 市長代理で福祉部長より交付。 

３ 

委員長選出 

（地域福祉課長） 

・委員長の選出を互選で行います。どなたかいらっしゃいますか。 

（小栗委員） 

・鷲野委員を推薦します。 

（他の委員） 

・異議なし 

（地域福祉課長） 

・鷲野委員長、よろしくお願いします。それでは、これからの議事進行は鷲 

野委員長にお願いします。 

４ 議事 

（１）令和元

年度事業報告

について 

【資料１】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局〈市〉） 

○資料１（Ｐ．３～１４）に基づき説明。 

（下村委員） 

・Ｐ．６「ふくし共育開催実績」について、３０年度から２回少ないのは 

コロナ感染症の影響とのことですが、どこで行う予定でしたか。また、 

今年度についても開催できない場合もあると思いますが、大事な学習な 

のでなるべく実施してほしいです。 

（事務局〈社協〉） 

・２回については、高校生向けに３月に実施予定だったものが中止になり 

ました。小中学校は２学期開催なので、コロナの影響はありませんでし 

た。また、体験学習か教壇方式かどちらも行うか等、その年度の学校の 

意向により回数に誤差は出てしまいます。 

・５月１３日に予定していたふくし共育の学校連絡会が中止になってしま 

い、現在各小学校区で聞き取りを行っています。どの学校も実施はでき 

そうですが、２学期以降に集中する場合にボランティアの方の負担が重 

くならないよう回数を減らすこともあると思います。 

・新たにコロナによる差別や偏見も出てきています。こういった状況だか 

らこそ、ふくし共育について強化していきたいです。 

 

（山田委員） 

・Ｐ．４「あおやまお助け隊」とはどういった方で構成されていますか。 

（事務局〈市〉） 

・地域住民で構成されている他の助け合い組織とは異なり、青山地区の障 
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（２）第２次

計画の基本目

標及び施策体

系について

【資料２】 

 

がい福祉事業所が運営しています。 

 

（今井委員） 

・コロナ対策として会議や講座等が開催自粛となる中、今後の開催形式に 

ついてどのように実施していくかを考えていくべきだと思います。後見 

センターでは、民間企業とはオンラインで会議が実施できていますが、行 

政とは軒並みできていない状態で、一番遅れているように感じています。 

（事務局〈市〉） 

・市のパソコンはセキュリティ面で外部のアプリケーションが使えず、現 

時点では紙面での会議になってしまいます。 

（地域福祉課長） 

・部署ごとではなく、市全体で考えていくべきことで、情報担当部署が現 

在検討をしているところです。市で提示できるものができ次第、みなさん 

にも報告していきます。 

 

（事務局〈社協〉） 

・Ｐ．４「ふくし相談窓口」について、同胞園母子寮の元入居者が、コロナ 

関連（食糧支援）の相談で同胞園に相談をし、社協に繋がった、というケ 

ースがありました。にじいろサポーターのような地域住民のちょっとし 

た相談先も大切ですが、専門職がいる事業所が行う相談窓口を強化して 

いきたいと思っていますのでご協力お願いします。 

 

（事務局〈市〉） 

○資料２（Ｐ．１５～１７）に基づき説明。 

（溝口委員） 

・Ｐ．１７「基本目標３（１）②地域福祉の担い手育成」について、すでに

案はありますか。 

（事務局〈市〉） 

・昨年度、作業部会を立ち上げて議論してきました。（参考資料１ Ｐ．１） 

その中で、市民の福祉理解を深めることが重要であり、ふくし共育の充 

実や普及啓発を強めていきたい、という話が出ています。 

（事務局〈市〉） 

・Ｐ．１７はサロンや助け合い組織の担い手育成についての取組になりま 

すが、民生委員・児童委員・保護司についての取組はＰ．１６「基本目標 

１（１）③」に記載する予定です。ただし、表現方法については様々な意 

見を既にいただいていますが、何かご意見ありましたらお願いします。 



 

４ 

 

（小栗委員） 

・この表記だと、さらに仕事を増やされてしまうのではないかと驚く方が 

いると思います。他市町だと、民生委員をサポートする役割を持った方が 

いるという話も聞きます。「福祉委員」のように役割に名前をつける等、 

各委員の活動に協力してくれる方がいると助かります。 

（事務局〈市〉） 

・各委員の「支援」を推進する取組として計画に組み込みたいと思います。 

 また、各委員の方が負担を感じないように記事内容を工夫します。 

 

（立石委員） 

・Ｐ．１６「基本目標（２）②福祉避難所等の整備推進」について、現状ど 

れくらい整備ができていますか。福祉避難所の指定に関する協定書は具 

体的に運用するための内容になっていないように感じます。福祉避難所 

の運営については、事業所サイドだけでは解決できないため話し合える 

場がほしいです。 

・また、Ｐ．１６「基本目標（２）①避難行動要支援者名簿の活用推進」に 

ついて、防災訓練では要支援者にどのように協力を得ていますか。 

（地域福祉課長） 

・福祉避難所について、具体的な運営イメージがない中での協定締結は難 

しいと思います。事業所が納得できる形で結べるよう、話し合える場を設 

けて望ましい形に持っていきたいと思います。 

・昨年度、半田中学校で行われた総合防災訓練では要支援者名簿を活用し、 

防災交通課、地域福祉課が自治区や民生委員と協力し、名簿に登録された 

要支援者に声をかけ、訓練に一緒に参加しました。 

（事務局〈社協〉） 

・防災訓練について、社協では障がい者支援センター・包括支援センター職 

員が当事者に声掛けし、参加してもらっています。防災訓練についてはボ 

ランティア地域ささえあいセンター職員を中心に積極的に関わっていき 

たいと思っています。 

（森川委員） 

・昨年度「防災・減災作業部会」（参考資料１ Ｐ．５）に参加し、議論し 

ました。半田中学校での総合防災訓練では、中学生と一緒に一人暮らしの 

高齢者宅を訪問し、困りごとについて伺ったりしましたが、他地区ではこ 

こまで取組ができていない、ということを話し合いました。 

（地域福祉課長） 

・避難所や防災訓練の整備については、コロナ感染対策も含め、提示してい 



 

５ 

 

きたいと思います。 

５ 事務連絡 （事務局〈市〉） 

○参考資料について説明 

・事前配布した資料に参考資料として以下を添付しています。地域福祉計 

画の付録として掲載するものになるため、目を通しておいてください。 

①昨年度、５つの作業部会に分かれて議論したものをまとめたレポー 

ト及び１３小学校区ごとの概況・課題をまとめたもの 

②令和元年１２月から翌年１月にかけて行ったアンケート調査集計結果 

○次回開催予定について案内 

・次回、第２回半田市地域福祉計画推進委員会及び半田市地域福祉計画策 

定委員会は令和２年１０月１３日（火）１０時００分から開催します。詳 

細については、後日案内します。 

おわりに （地域福祉課長） 

・以上を持ちまして、令和元２年度 第１回半田市地域福祉計画推進委員 

会及び半田市地域福祉計画策定委員会を終了します。ありがとうござい 

ました。 

 （終了） 

 


